

Gremio rechaza acciones terroristas en Tumaco



Puesto de control de la Infantería de Marina en Tumaco. Foto: Francisco Toro

Con profundo rechazo e indignación, pero ante todo solidaridad con la población de Tumaco, Nariño, la Federación Nacional de Cultivadores de Palma de Aceite, Fedepalma¹, hace nuevamente un llamado al Gobierno Nacional para que garantice las condiciones necesarias para el normal desarrollo de las actividades de todo orden, que contribuyan a generar empleo y bienestar para la población y restablezcan la seguridad de la ciudadanía.

El resurgimiento en los últimos días de actos terroristas, violatorios del Derecho Internacional Humanitario, no solamente representa daños en la infraestructura y trastorna la vida de la gente, sino en la confianza de los inversionistas privados. El nuevo atentado perpetrado por la guerrilla de las Farc contra el Oleoducto Trasandino dejó sin el suministro de agua a 160.000 habitantes de Tumaco y su área rural, y produjo el derrame del crudo sobre la quebrada Pianulpí, que surte al río Guisa, y este a su vez, al río Mira, que alimenta el acueducto de Tumaco.

Un grupo de personas, desatendiendo el clamor de la comunidad, mantuvo cerrada la Vía Tumaco-Pasto en el kilómetro 44, por lo que el municipio estuvo incomu-

nicado. Esta vía es estratégica para el transporte del fruto desde las plantaciones de palma hacia las plantas de beneficio; hoy son tres las afectadas, así como el suministro de mano de obra para la realización de labores como polinización, cosecha, procesamiento y despacho de aceite de 10.000 hectáreas cultivadas, lo cual genera pérdidas para los productores superiores a \$ 82 millones diarios y afecta 4.500 empleos entre directos e indirectos.

Tal como lo expresó el Ministro de Ambiente y Desarrollo Sostenible, Gabriel Vallejo López, confirmando que 160.000 personas han sido afectadas luego del atentado al Oleoducto Trasandino: “Nunca antes en la historia habíamos tenido una tragedia ambiental de esta magnitud. Son 410.000 galones de petróleo derramados”, puntualizó el jefe de esa cartera.

El gremio considera fundamental la implementación inmediata de todas las iniciativas que el Gobierno Nacional estime convenientes en pro del desarrollo económico y social en el Municipio de Tumaco, como el Conpes de Nariño 3811, Plan Pacífico, Ley de Fronteras, entre otros, y el Programa Presidencial de la Gerencia del Pacífico, con el cual Fedepalma se encuentra articulando acciones específicas en beneficio del sector y la comunidad palmera.

1 Pronunciamento publicado el 25 de julio de 2015.

Pérdidas superiores a \$ 82 millones diarios y afectación de 4.500 empleos en Tumaco, Nariño, por actos terroristas, denuncia Fedepalma

Cabe señalar que el sector palmero es el principal generador de ingresos de la agroindustria en el territorio, y que la disposición de Fedepalma y las empresas palmeras es continuar aportando al desarrollo, empleo y mejoramiento social, combatiendo así la pobreza de la región y evitando el aumento de las actividades ilícitas en Tumaco.

A la par de la actitud estoica de la comunidad, Fedepalma valora los esfuerzos de las Fuerzas Armadas, en diversos frentes, mediante la realización de operativos dirigidos a neutralizar a los actores armados ilegales, prevenir sus acciones; así como menguar y doblegar su capacidad.

Para el sector palmero, aunar esfuerzos es la consigna, por lo tanto Fedepalma está presta a apoyar las iniciativas que el Gobierno Nacional considere pertinentes para contrarrestar la aguda crisis generada en ese territorio por los grupos armados al margen de la ley, pues entiende que las actividades productivas que se desarrollan en Tumaco son fundamentales para defender la institucionalidad y, por lo mismo, deben rodearse de las garantías necesarias para su permanencia.



Puesto de control de la Infantería de Marina en Tumaco.
Foto: Francisco Toro

Duelo en sector palmero por asesinato de Director de Plantación de Astorga

Con profunda indignación, Fedepalma condenó enérgicamente el asesinato del ingeniero Francisco Javier Velásquez Caicedo, Director de Plantación de Astorga S.A., reconocida empresa palmera con más de 25 años de existencia, ubicada en San Andrés de Tumaco, en la vereda Tangareal. El hecho que ocurrió el pasado mes de julio, en las instalaciones de la empresa, fue perpetrado por guerrilleros.

Para el Presidente Ejecutivo de Fedepalma, Jens Mesa Dishington, este hecho sumado a los actos terroristas que ha perpetrado la guerrilla en los últimos meses “pareciera obedecer a una estrategia de la subversión para golpear, amedrentar y expulsar de esta región toda iniciativa empresarial. Se requieren medidas gubernamentales contundentes que devuelvan la seguridad a la población porque, de no ser así, la situación de orden público podría deteriorarse aún más y continuar mermando el interés inversionista en esta zona.”

Astorga S.A. es una empresa agroindustrial, dedicada al cultivo y explotación de la palma de aceite, fundada en 1986 por Varela S.A. y que hoy cuenta con cerca de 600 empleados entre directos e indirectos, con un área sembrada de 2.504 hectáreas.

El ingeniero Velásquez había trabajado hacía seis años en Tumaco y debido a las amenazas de muerte que recibió por parte de la guerrilla, se vio obligado a abandonar esta región y continuar su actividad profesional en otra zona del país, al servicio de la agroindustria. Sin embargo, motivado por su confianza en la protección de las autoridades y su gran cariño al sector de la palma de aceite y la región, este año había regresado a la zona.